



N E B O L U S

Informationsschreiben zu Nebolus für Erziehungsberechtigte

Liebe Eltern, liebe Erziehungsberechtigte,

wir planen in naher Zukunft die Durchführung einer digital gestützten Erkundungsrallye, an der auch Ihr Kind teilnehmen kann. Hierbei möchten wir das Tool Nebolus einsetzen. Mit diesem Schreiben möchten wir Sie über Nebolus und den Ablauf der Erkundungsrallye informieren. Damit ihr Kind an der Rallye teilnehmen darf, benötigen wir Ihre Einverständniserklärung. Diese finden Sie am Ende des Schreibens. Mit der unterzeichneten Einverständniserklärung bestätigen Sie, dass Ihr Kind an der Nebolus-Rallye teilnehmen darf.

Was ist Nebolus?

Nebolus ist eine digital gestützte Erkundungsrallye, die mithilfe der gleichnamigen App durchgeführt wird. Hinter Nebolus steht ein Team aus Wissenschaftler*innen der Hochschule Fulda, die das Projekt mit Unterstützung des Bundesinstituts für Öffentliche Gesundheit (BIÖG) seit 2019 entwickelt und umsetzt. Ziel von Nebolus ist es, die gesunde Entwicklung durch die Förderung der Gesundheitskompetenz von jungen Menschen zu stärken. Um dies zu ermöglichen, lernen Jugendliche auf spielerische Weise das gesundheitliche Angebote ihrer Umgebung kennen. Hierzu gehören je nach Ausrichtung der Rallye Unterstützungs-, Beratungs- und Freizeiteinrichtungen wie Jugendberatungen oder Sportvereine. Im Gegensatz zu reinen Informationsangeboten setzt Nebolus gezielt auf eine unterhaltsame Umsetzung. Hierzu gehört eine spannende Geschichte mit Rätseln, die von den Jugendlichen schrittweise zu lösen sind, aber auch Sprachnachrichten, die über die Nebolus-App abgehört werden können.

Warum ist Nebolus sinnvoll?

Wissenschaftliche Studien zeigen, dass ein Großteil der Erwachsenen und auch der Jugendlichen über Schwierigkeiten berichtet, Informationen und Angebote rund um das Thema Gesundheit zu finden und diese zur Förderung und Erhaltung der eigenen Gesundheit einzusetzen. So sind gesundheitliche Unterstützungsangebote innerhalb der Kommune oftmals nur wenig bekannt. Für junge Menschen bestehen zudem Hürden, die vorhandenen Angebote bei Bedarf auch in Anspruch zu nehmen. Durch ein spielerisches und niedrighschwelliges Kennenlernen der Angebote sollen Informationen vermittelt und die Hürden der Inanspruchnahme abgebaut werden.

Wie läuft eine Nebolus-Rallye ab?

Nebolus steht als Smartphone-App für Android und iOS-Geräte kostenlos zum Download zur Verfügung. Die Jugendlichen laden die Nebolus-App auf ein Smartphone herunter und geben den Rallye-Code ein, um Zugang zu der Rallye zu erhalten. Am Tag der Rallye starten die Jugendlichen in kleinen Teams (3-5 Personen pro Gruppe) von einem gemeinsamen Treffpunkt aus und begeben sich zu den Stationen, die in der Nebolus-App angezeigt werden. Hinter den Stationen stecken die lokalen Gesundheits-einrichtungen, die ihr Gesundheitsangebot durch die Rallye vorstellen.



N E B O L U S

Nach jeder Station erhalten die Jugendlichen einen QR-Code, den sie über die App einscannen müssen, um weitere Stationen und Hinweise freizuschalten. Daneben gibt es verschiedene Zwischenaufgaben zum Auflockern. Sprachnachrichten und Leistungsabzeichen sollen die Motivation der Jugendlichen aufbauen und aufrechterhalten. Die zuständige Person ist angehalten, vor dem Rallyestart darauf hinzuweisen, dass jederzeit Verkehrsregeln beachtet werden sollen und auf den Verkehr Acht gegeben wird.

Was findet bei den Einrichtungen genau statt?

Nebolus verfolgt einen niedrigschwelligen und spielerischen Ansatz. Die Einrichtungen planen für eine Nebolus-Rallye kurzweilige Aktivitäten, die direkt an die Story anknüpfen. Dabei geht es darum, möglichst leichtfüßig und unterhaltsam mehr Informationen über die Einrichtung und deren Angebote zu vermitteln. So können beispielsweise kleine Rätselaufgaben, Suchspiele oder künstlerische Aktivitäten Teil eines Programmpunktes vor Ort sein. Nachdem das Programm einer Station absolviert wurde, erhalten die Rallye-Teilnehmenden den QR-Code, der in der App neue Stationen freischaltet.

Wie wird der Datenschutz bei der Nebolus-App berücksichtigt?

Der Datenschutz nimmt innerhalb des Nebolus-Projekts einen großen Stellenwert ein. Dem Projekt liegt ein ausführliches Datenschutzkonzept zugrunde, welches die geltenden Datenschutzbestimmungen und Gesetze (insb. EU-DSGVO und BDSG) berücksichtigt und einhält. Die Nebolus-App folgt dem Prinzip der Datensparsamkeit, d. h. es werden außer des Standorts keine personenbezogenen Daten über die App erhoben oder gespeichert. Bei näheren Fragen zum Datenschutz kann das Nebolus-Team über die Webseite des Projektes (www.nebolus.net) kontaktiert werden, welches Ihnen gerne weitere Auskunft erteilt.

Welche Einrichtungen nehmen an der Nebolus-Rallye teil?

Wie lange wird die Nebolus-Rallye dauern?

Wo finde ich weitere Informationen über Nebolus?

Auf der Webseite www.nebolus.net finden Sie weitere Informationen, Bilder und Videos über Nebolus.

An wen können Sie sich bei Rückfragen wenden?

Für Fragen bezüglich der Rallye wenden Sie sich an:



N E B O L U S

Einverständniserklärung zu Nebolus für Erziehungsberechtigte

Diese Seite dient der Rückmeldung zur Teilnahme. Bitte geben Sie die ausgefüllte Einverständniserklärung Ihrem Kind zur Abgabe mit.

Abgabefrist:

Ich habe die Informationen über die Nebolus-Rallye erhalten. Ich habe das Informationsschreiben gelesen, verstanden und akzeptiere die Inhalte. Ich hatte ausreichend Zeit, über die Teilnahme meines Kindes an der Nebolus-Rallye zu entscheiden und weiß, dass die Teilnahme freiwillig ist. Der Widerruf meines Einverständnisses ist jederzeit möglich.

Hiermit erkläre ich mein Einverständnis

- zur Teilnahme an der Nebolus-Rallye
- zur Nutzung der Smartphone-App „Nebolus“ für die Durchführung der Rallye

Name, Vorname der erziehungsberechtigten Person

Name, Vorname (Ihres Kindes)

Ort

Datum

Unterschrift